

<b>Medio</b>	La Tercera.com
<b>Fecha</b>	14-4-2013
<b>Mención</b>	Mayor porcentaje de personas que no profesan religión son de Providencia y Ñuñoa. Habla Gabriel Valdivieso, director del Centro de Investigaciones Socioculturales de la UAH.

# Mayor porcentaje de personas que no profesan religión son de Providencia y Ñuñoa

Censo 2012 mostró que está opción fue la tercera más masiva, tras católicos y evangélicos. Segmento creció de un 8,3% de los encuestados a un 9%.

por Oriana Fernández y Karen Peña - 14/04/2013 - 10:53

LAS OPINIONES TIENEN UN PUNTO DE PARTIDA  
Twitter  
Post



Un total de 1.494.771 personas mayores de 15 años, de todo Chile, aseguraron no profesar ninguna religión en el Censo 2012, las que se concentraron principalmente en la Región Metropolitana.

Esta preferencia correspondió a un 9% del total de los chilenos y marcó un incremento respecto de la década anterior, cuando 931.990 respondieron de igual forma, es decir, un 8,3% de los censados.

Esta alternativa, contenida en el ítem de los temas religiosos del Censo 2012, fue la tercera más escogida en la medición del año pasado, después de quienes aseguraron ser católicos y evangélicos, en primer y segundo lugar, respectivamente.

De acuerdo con este conteo, los mayores porcentajes de población que aseguró no poseer ningún credo se concentraron, fundamentalmente, en dos comunas de la zona oriente de la Región Metropolitana: Providencia (21,6%) y Ñuñoa (18,4%).

A estos municipios les siguieron los de Santiago (18,3%) y La Reina (16,2%).

En el quinto lugar de este ranking religioso figuró Juan Fernández, en la V Región, seguida por la comuna de O'Higgins, en la XI Región, y Curanilahue, en la VIII.

Otras dos comunas capitalinas, San Miguel y Las Condes, figuraron en los puestos nueve y 10, respectivamente (ver infografía).

## Religiosidad

Gregory Elacqua, director del Instituto de Políticas Públicas de la Universidad Diego Portales, afirmó que el casi millón y medio de personas que no profesan una religión puede corresponder a "un país con mayores tasas de educación superior, aunque en Estados Unidos es un país que también las posee y donde hay mucha religiosidad".

El investigador añade que la presencia de alta cantidad de personas que no adscriben a credos en sectores de clase media y media alta (como las comunas del oriente de la capital) podría responder a la distancia que pone la población con mayor instrucción a la Iglesia.

"Este fenómeno se daría por considerarla una institución que no se ha modernizado como otros credos. Podría haber alejado a los sectores más jóvenes, que poseen una visión más crítica y escéptica", agregó el especialista universitario.

Sin embargo, Elacqua advierte que, de todos modos, la Iglesia Católica posee prestigio en áreas como la educación, donde sigue siendo altamente valorada en Chile, por la calidad de sus establecimientos y de los profesores que allí se desempeñan.

Jaime Coiro, portavoz de la Conferencia Episcopal, plantea que puede existir un ligero traspaso de quienes se declaran católicos a los que aseguran no poseer credo, debido a "errores que se han cometido en el manejo de las crisis y los escándalos por abusos contra menores. También, algunas personas observan distancia de algunas autoridades de la Iglesia con la vida cotidiana".

Añade que esto se puede deber a "la ausencia de Dios en la vida cotidiana. Tiene que ver con antivalores muy diversos sobre las formas de vivir, como son una tendencia individualista, exitista y consumista".

## Educación

Para Gabriel Valdivieso, director del Centro de Investigaciones Socioculturales de la U. Alberto Hurtado, la cantidad de personas que, según el Censo 2012, no profesa una religión puede deberse a "la menor confianza de la población hacia las instituciones en general. Lo vemos en el Parlamento, los partidos y otros".

Agrega que otro aspecto que incide en la cada vez mayor cantidad de personas chilenas que no profesan credos religiosos, tiene que ver con un factor denominado "deseabilidad social. Esto significa que ser católico ha pasado de ser algo esperable en el pasado, a ser algo que aparece, más bien, como poco esperable hoy".

Por otra parte, el mapa de las religiones que se aprecia tras el Censo muestra que los evangélicos (el segundo grupo mayoritario) registró una importante presencia en la VIII Región (ver recuadro).

Entre los otros credos más masivos del país también figuraron Testigos de Jehová y mormones.

THE WORLD OF MARKETING TECHNOLOGIES  
ADTECH  
SUSCRÍBETE A LA TERCERA  
Llévate una giftcard de \$20.000 para esta vuelta a clases.

Síguenos en:  
f t g+ i You Tube p  
LT latercera.com  
Me gusta 74.764  
Plugin social de Facebook

## RECIENTES

- 13:47 Creador del 'Gangnam style' es acusado de plagio por su nueva coreografía
- 13:39 Escalona refuta críticas de Golborne y Allamand a Bachelet: "Han asumido un rol profundamente conservador"
- 13:33 Apuntando a renacimiento del Parque Metropolitano, Piñera reinauguró funicular
- 13:18 Estudio indica que el mes de nacimiento influye en el desarrollo del sistema inmune
- 13:14 Oposición denuncia irregularidades mientras oficialismo destaca "masiva concurrencia"
- 13:13 Marcelo Díaz participó en victoria de Basilea ante FC Zurich
- 13:12 Gastón Acurio: "Queremos replicar en todo el mundo lo que ha sucedido en Chile"
- 12:52 Riesgos de las políticas expansivas marcarán la Reunión de Primavera del FMI y el BM
- 12:24 Teatro Municipal pone fin a huelga tras llegar a acuerdo con sindicatos del coro y administrativos
- 12:08 Allamand llama a Bachelet a aclarar su posición respecto a una salida al mar para Bolivia
- 12:07 Productores de petróleo no ven necesidad de aumentar la oferta pese a baja en el precio
- 12:01 Pinilla tiene actuación espectacular y anota los dos goles de la victoria ante Inter
- 11:52 Muere pionero de la vacuna contra la polio
- 11:51 Más de 16 mil personas se reunieron en sexta versión de Sensation
- 11:20 Científicos descubren que tormentas solares no provocarían terremotos en la tierra
- 11:03 Diego Hernández: "Hay menos optimismo en cuanto al precio del cobre en el mediano plazo"
- 10:57 Biblioteca que reúne la cultura estadounidense promete ser más completa que Google Books
- 10:53 Mayor porcentaje de personas que no profesan religión son de Providencia y Ñuñoa
- 10:47 Maduro y Capriles aprovechan Twitter para alentar el voto
- 10:47 Exigen a la BBC que reportaje encubierto en Corea del Norte no se transmita
- 10:33 Carlos Bianchi ofrece disculpas por la goleada sufrida por Boca Juniors
- 10:08 Portugal espera convencer a los prestamistas internacionales de realizar más recortes
- 10:05 Bravo se ilusiona con nuevo triunfo de Real Sociedad: "Debemos mirar la Liga de Campeones"
- 09:53 Venezuela vota en "completa normalidad y sin inconvenientes"
- 09:52 The Cure llega a Chile y graba documental en 3D que incluye su concierto de hoy

